

Fecha: 01-09-2024
Medio: La Estrella de Arica
Supl.: La Estrella de Arica

Tipo: Noticia general
Título: Septiembre: una oportunidad para estimular la actividad laboral

Pág.: 8 Cm2: 124,0 VPE: \$ 201.748 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 7.300 21.900 ☑ Positiva

Septiembre: una oportunidad para estimular la actividad laboral

Sin duda que septiembre es un mes atípico en el calendario chileno. Este hito permite no sólo una celebración de carácter nacional que unifica a todo el país, sino que también tiene un impacto económico que no es ajeno a ninguna proyección económica. Antes de la pandemia, el estudio "El Costo de los Feriados en Chile", publicado en 2019 por la Revista Chilena de Economía y Sociedad de la UTEM, estimó que cada feriado disminuye el Imacec en 0,25 puntos porcentuales y que el impacto en el Producto Interno Bruto (PIB) anual podría llegar en hasta US\$ 58 millones, dependiendo si el feriado es o no irrenunciable.

Posterior al Covid-19, el escenario no varió mucho las cosas. En julio de 2022, mientras se analizaba declarar feriado el viernes 16 de septiembre, considerando que las Fiestas Patrias cayeron domingo y lunes en ese año, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, anunció que el impacto de transformar ese día en feriado no irrenunciable era del 0,2% del PIB mensual.

Pese a lo anterior, existen algunas fórmulas que ayudarían a evitar que el impacto sea del todo a la baja. La clave está en los servicios transitorios, que resultan ser una gran herramienta para apoyar la actividad laboral antes y después de estas celebraciones nacionales.

Tanto el sector de retail como el de la logística tienen amplias oportunidades de crecimiento al contar con el apoyo de los servicios temporarios de personal tanto en las vísperas de las fiestas, como en las semanas posteriores al 18 de septiembre. De esta manera, la acumulación de las actividades en las faenas se puede transformar en una labor compartida, evitando mermas en la productividad de este sector.

Asimismo, hay industrias que, respetando todas las legislaciones vigentes sobre feriados, podrían continuar con operaciones básicas gracias al personal temporario. Así, los trabajadores permanentes de esas companías disfrutarían de forma plena de las celebraciones de la chilenidad y, a la vez, se abrirían espacios para otros que, de forma voluntaria, buscan desempeñar alguna labor transitoria en estas fechas.

La invitación es a conocer las oportunidades que se abren gracias a este apoyo, pues varios nubros podrían mejorar su productividad en septiembre, transformando este mes en una fecha en que la patria y la actividad económica pueden celebrar juntos y de forma transversal.

Alejandro Ortega Corporate Commercial Leader de Eurofirms Group

